

Martes 15 de Marzo de 2011 14:03

Lanzamiento del programa “Vaso de Leche”

Amigos, amigas de la prensa:

Me siento satisfecho, pero sobre todo muy feliz de regresar esta mañana a esta zona netamente productiva, con un pueblo tan laborioso.

Esta comunidad la visité durante la campaña ay en ese momento recuerdo que aprovechamos para hacer algunos ofrecimientos que gracias a Dios los estamos cumpliendo porque forman parte de nuestro programa de Gobierno.

Y por supuesto, este día me alegra compartir con todos ustedes este acto de lanzamiento de un programa de gobierno que ha sido muy esperado no solo por la niñez, por la comunidad educativa, sino que sobretodo por nuestros amigos ganaderos.

En verdad, es un programa muy querido para mí. Los ganaderos aquí presentes, recordarán que fue una de mis promesas de de campaña que en ese momento ofrecí llevar a cabo una serie de actividades que permitieran la promoción del sector ganadero, en particular, de la ganadería de leche, es decir, de la actividad lechera del país, a través del Vaso de Leche en las escuelas públicas.

Nos hemos tardado un poco de tiempo en llevarlo a cabo este esfuerzo, porque el sistema de compras del Estado tuvo que adaptarse, debió en parte romper con una vieja rutina.

Pero afortunadamente hoy lo estamos llevando a su concreción, hoy damos el primer paso del Vaso de Leche, como experiencia piloto, que pretendemos extenderla progresivamente hasta que toda la compra de leche del Ministerio de Educación y de otras áreas del gobierno se haga de manera que sean nuestros ganaderos, quienes la provean.

Sé que deberemos sortear numerosos problemas en la línea de producción, pero que este y otros incentivos, permitirán movilizar las inversiones necesarias para tener una industria lechera pujante y competitiva, como la teníamos en el pasado y que es lo que buscamos hacer durante mi administración..

Solo quiero darles algunos datos para que entiendan la importancia de esta actividad que estamos lanzando esta mañana.

EL Programa que hoy inauguramos, en su Fase Piloto, alcanzará a 247,903 estudiantes de 532 centros educativos urbanos y rurales, ubicados en 44 municipios de los Departamentos de Ahuachapán, Sonsonate, Santa Ana y La Libertad. Por el momento, nos estamos concentrando como proyecto piloto en la zona occidental del país.

Por supuesto que quienes son los beneficiarios, niños y niñas de hogares de escasos recursos, que son los más vulnerables.

Esta dotación de leche que Haydee nos acaba de agradecer en nombre de la niñez salvadoreña, se hará durante todo el año escolar. Esto significa, distribuir, fíjense bien, un total de 3,173,158 botellas de leche fluida, de leche fresca a nivel nacional.

Quiero entonces agradecer, en primer lugar y deberían de ser ellos quienes estuvieran acá hablando, puesto que son ellos quienes en su condición de titulares tanto de la cartera de Educación, como de Ganadería, son los que están haciendo posible este programa que yo anuncié como un programa presidencial.

Quiero agradecer en primer lugar, al amigo Vicepresidente y Ministro de Educación, profesor Salvador Sánchez Cerén, Por supuesto también a su equipo de trabajo. Al Ministro de Agricultura y Ganadería, Ingeniero Guillermo López Suárez, a su equipo de trabajo también y a todas las instituciones gubernamentales y no gubernamentales que están haciendo posible toda esta labor de coordinación que han venido realizado en los últimos meses y que nos permite poner en marcha de una vez por todas esta iniciativa.

Igualmente, felicito a todo el personal de ambos ministerios por la dedicación que han puesto de manifiesto y particularmente a los profesores, al personal administrativo, a los alumnos y alumnas de este Complejo Educativo, que sirvió como experiencia piloto para lanzar en la zona occidental del país este programa que como he dicho, con el tiempo lo vamos a extender a todo el país.

Quiero agradecer también y aquí estoy viendo algunos amigos ganaderos a quienes conocí durante la campaña y a quienes les insto a que sigan y que no abandonen la ganadería. Quiero agradecerles especialmente a los productores lecheros de la Zona Norte que se han sumado con entusiasmo a este proyecto.

Quisiera detenerme otros minutos más si me lo permiten, para explicar la importancia de este programa que, mediante algo aparentemente sencillo como lo acaba de ilustrar la prensa gráficamente y con la fotografía y el vídeo que esta realizando, este acto muy sencillo de ingerir un vaso de leche, nos permite enfrentar dos desafíos que son prioritarios para nosotros.

El primero de ellos: Combatir la desnutrición infantil, pero también promover la producción nacional de alimentos.

El Vaso de Leche, y como nos lo recordaba nuestra querida alumna la entrega de uniformes, zapatos y útiles escolares junto con el plan de alimentación escolar, Estos tres programas son iniciativas del gobierno destinadas a fomentar la asistencia y permanencia de los alumnos en las escuelas públicas y a proporcionarles un desarrollo saludable.

Es la manera de que todos los niños y niñas de El Salvador puedan asistir a la escuela y reciban, al menos, una comida nutritiva y saludable al día.

Este es un objetivo prioritario porque en nuestro país, lamentablemente, la desnutrición infantil es todavía una realidad para uno de cada 5 niños; una realidad vergonzosa que tiene consecuencias irreversibles en el desarrollo.

La mala alimentación impide a los niños tener un buen rendimiento físico e intelectual. Es una barrera invisible para el aprendizaje que lleva a muchos al fracaso escolar y que abona el círculo vicioso de la exclusión y la pobreza.

Niños y niñas:

La mala alimentación impide a los niños, tener un buen rendimiento físico e intelectual, que es una barrera inclusive para el aprendizaje, que lleva a muchos al fracaso escolar y que aboga el círculo vicioso y la exclusión de la pobreza y esto hay que tenerlo presente.

Porque cuando hemos estado en diferentes foros internacionales que recientemente el Vicepresidente Salvador, celebró una Reunión Centroamericana de Vicepresidentes, que tenía como tema, el acceso de la educación de calidad , de la educación, vista como una política de inclusión social, uno de los temas que ... la discusión es, la necesidad de que nuestros gobiernos debemos de invertir en una educación de calidad pero sobre todo ... para hacer una sociedad altamente competitiva y yo estoy de acuerdo en ello y se que el Ministro de Educación y sus Viceministros también están haciendo esfuerzo para tener una educación superior de calidad.

Que nos permita hacer de El Salvador una ciudad competitiva, no solo en la región centroamericana, sino que en el mundo entero, en la medida en que podamos exhibir un recurso humano cada vez más calificado.

Pero de que sirve invertir en educación tecnológica, en educación superior universitaria, sino invertimos en los primeros niveles de la educación y garantizamos que el niño se quede en la escuela, que no abandone tempranamente la escuela y aún más, si no invertimos en garantizar que el niño una vez, asista a la escuela, rinda, física intelectualmente como debe rendir un niño de su edad.

El consumo de leche fresca, de leche fluida, aporta a los estudiantes, energía, vitamina, proteínas y sobre todo calcio, es en realidad, uno de los alimentos más completos, que no puede faltar en la dieta alimenticia en nuestros niños y niñas. Sin embargo ustedes lo pueden revisar viendo las cifras de consumo de lácteos en nuestro país son aún muy bajas.

Por eso, es mi deseo que esta experiencia permita a los niños y niñas, tomar leche gratuitamente en las escuelas y contribuya, además a fomentar este hábito saludable en las nuevas generaciones. Muchos adultos ya perdimos el hábito de tomar un vaso de leche, los niños tienen que tener ese hábito, porque ahí van a encontrar nutrientes que no lo encuentran en otro alimento.

Pero también y esta es otra manera de ver este programa, este Vaso de Leche nos ayuda también a lograr uno de nuestros objetivos fundamentales en materia de recuperación económica, de reactivación económica y es recuperar la pujanza del sector agropecuario nacional, sobre todo en la ganadería nacional.

En diferentes eventos yo he sostenido una tesis y es que el campo y esto lo dije en campaña electoral y lo sostengo ahora ya como Presidente de la República, el campo, la agricultura y la ganadería en nuestro país, están llamadas a convertirse en el motor de nuestra economía. Pero sobre todo, en la garantía de nuestra seguridad alimentaria, vean usted hoy en día, en que nos hemos convertido y esto lo saben muy bien las amas de casa, porque encuentran caros los frijoles, el arroz y el maíz, pero porque lo compramos caro, porque lo tenemos que traer de afuera porque no lo producimos nacionalmente cuando tenemos un país con vocación agrícola, con tierra fértiles y con una mano de obra laboriosa, por qué no producir nuestros alimentos? Por qué no generar nuestra propia producción lácteos y reducir la importación de leche sobre todo de leche en polvo puesto que es mucho más nutritiva y los ganaderos lo saben muy bien y mucho más nutritiva la leche fluida, la leche fresca, aparte que genera empleo, mucho empleo.

La ganadería es una de las actividades que más empleo genera en el país. Con este propósito es que hemos puesto en marcha el Plan de Agricultura Familiar que es nuestra nueva política para el campo. Que ha trabajado arduamente el señor Ministro en colaboración con organismos internacionales y con Ministerios de Agricultura de países hermanos como el caso de Brasil y que dimos a conocer, lo lanzamos hace aproximadamente unas tres semanas.

Es la política que llevará adelante del Ministerio de Agricultura y Ganadería y otros sectores de ámbitos del gobierno, con el objetivo de que el campo sea efectivamente como siempre lo he dicho, la locomotora del despegue productivo de El Salvador.

Hace dos días, tuve que atender a un periodista extranjero, de un periódico muy prestigioso, que vino a El Salvador para entrevistarme con ocasión de la próxima visita que tendremos ya en 8 días del Presidente Obama y una de las preguntas que me hacia es: Cómo pensamos reactivar la economía nacional, que estamos pensando de novedoso. La verdad que no nos estamos inventando la rueda, no estamos descubriendo la pólvora, lo que queremos es poner en marcha programas que han resultado exitosos en otros países y que nos han permitido en otros países alcanzar un desarrollo económico sostenido y combatir la pobreza, especialmente la pobreza de la zona rural.

Entonces yo le decía, es que no hay nada novedoso, lo que tenemos que hacer es lo que no se ha hecho en los últimos 20 años. Porque en los últimos 20 años desafortunadamente lo que se hizo fue desarticular la actividad productiva nacional, no darle apoyo a los ganaderos, no darle apoyo a los agricultores, especialmente a los agricultores de ... a nuestros campesinos pobres. Se les negó el crédito, se les negó la asistencia técnica, se les negó el acceso al mercado y en lugar de comentar la producción nacional, nos volvimos importadores de alimentos.

Qué porcentaje de fríjol estamos importando Ministro?, el 30 por ciento del fríjol que consumimos, estamos importando, por qué no lo producimos localmente; el 70 por ciento del arroz, me quedé corto con la cifra; teniendo tierra para cultivar arroz y lo mismo el maíz, y lo mismo la leche.

Este programa Vaso de Leche, nos va a permitir desde otras perspectivas, recuperar la agricultura y la ganadería particularmente la ganadería de leche, la ganadería nacional.

El Programa Agricultura Familiar, que lanzamos el pasado 21 de febrero pasado allá en Tecoluca, ante cerca de 3 mil campesinos que se estaban viendo favorecidos también con la entrega de sus títulos de propiedad que lo esperaron por más de 20 años. Y este programa contiene un área de trabajo llamada y quiero explicárselos porque ustedes son hombres y mujeres, muchos de los que están aquí, que viven del producto del campo. Hay un programa que se llama: "Encadenamientos productivos" que está dedicada a las familias que ya producen para el comercio.

Estas familias, en general, están dispersas, tienen poca productividad, y son dominadas por los intermediarios y enfrentan dificultades diversas, al final son los intermediarios los que se llevan la ganancia y quienes producen obtienen pocos beneficios cuando llevan el producto al mercado.

Pero son familias con capacidad productiva pero que no han tenido durante todo este tiempo ningún tipo de apoyo de parte del Estado.

A estas familias ahora, a través del Ministerio de Agricultura y Ganadería se les apoyará para que mejoren su productividad, con capacitación, con acceso a tecnología de punta, acceso al crédito, para que se asocien, para que generen y fortalezcan sus capacidades para hacer negocio y así podrán mejorar la calidad de sus productos, agregarles valor a los mismos, consolidar la oferta y vincularse de mejor manera con el mercado.

Pretendemos hacer lo mismo con el programa de asistencia a aquellos campesinos y campesinas pobres que no permiten sus condiciones que vendan al mercado sino que producen para la subsistencia, son como 320 mil unidades familiares a nivel nacional, 325 mil unidades familiares que no producen para el mercado, que cultivan la tierra y producen para el propio consumo, pero queremos convertirlos en empresarios.

Queremos que dejen de producir para el consumo y que produzcan para el mercado, porque eso va a mejorar su calidad de vida y eso va a poner en la mesa salvadoreña el fríjol, el maíz, el arroz, pero también la fruta, las hortalizas, las verduras que importamos, la leche que estamos comprando afuera, porque la debemos de producir nacionalmente.

El Programa Vaso de Leche entonces, es un ejemplo concreto de aplicación de estos "Encadenamientos productivos", dentro de la cadena lácteos, que es una de las 10 cadenas productivas, que están siendo priorizadas por el Plan de Agricultura Familiar.

Lean ustedes:

Unas 2,200 familias ganaderas en pequeña escala de la Zona Norte, por medio de la asistencia técnica proporcionada por FOMILENIO y el Ministerio de Agricultura y Ganadería, están mejorando la productividad, se han asociado en una empresa para hacer negocios, han logrado consolidar la oferta de leche fluida de alta calidad y han establecido una alianza comercial con el Ministerio de Educación para el programa de alimentación escolar.

La leche que está comprando el Ministerio de Educación para este programa piloto de la zona occidental, se la está comprando a los ganaderos nacionales, sobre todo de la zona norte.

Este tipo de proyectos se promoverán con cada una de las cadenas productivas, que están siendo priorizadas por el Plan de Agricultura, me refiero a frutas, hortalizas, acuicultura, granos básicos, cacao, miel, artesanías, el turismo rural, para transformar el agro salvadoreño en un sector competitivo y rentable que le permita a la familia rural prosperar con seguridad.

Tenía preparado una intervención, una evaluación porque cuando hacemos este tipo de actos, nos interesa que los amigos de la prensa, que le dan cobertura con mucho interés a este tipo de eventos caigan en la cuenta de la importancia de estos actos.

No son actos de publicidad gubernamental, son actos donde estamos llegando a la práctica nuestras ofertas, pero más allá de eso estamos contribuyendo con las reactivaciones de la economía nacional, que es lo que nos está pidiendo el país entero, para tener una mejor calidad de vida.

La ganadería es un sector que genera decenas de miles de empleos directos e indirectos y contribuye con un poco más del 20 por ciento de la producción agropecuaria del país.

Con un apoyo firme y sostenido como se propone hacerlo el plan que está impulsando el Ministerio de Agricultura y Ganadería, pretendemos que el sector ganadero crezca, crezca porque tiene posibilidades ciertas de hacerlo y sólo necesita que le echemos una mano. Esta es la intención del Ministerio de Agricultura y Ganadería.

Por eso es que estamos promoviendo iniciativas como la que recientemente tuvo lugar al constituirse la Cooperativa de Ganaderos de El Salvador, que aglutina a 37 organizaciones de ganaderos a nivel nacional y esto representa a un total de 5,000 socios.

Con la creación de esta cooperativa se abre para los pequeños y medianos productores la oportunidad de desarrollar planes de negocios conjuntos, reducir costos y mejorar así su rentabilidad y competitividad.

Y vean que esto es un ejemplo para otros sectores.

Cuando nos hemos reunido con los transportistas, les hemos dicho que tienen que buscar

formas de asociación que les permita enfrentar los desafíos que está atravesando el sector de transporte del país.

La asociatividad es fundamental, lo está demostrando esta cooperativa, porque eso me permite reducir costos y ser más competitivos y por lo tanto ganar más, si ganan más están mejor nuestros ganaderos, pero también la mano de obra que contratan los ganaderos y están mejor nuestros niños y niñas que tienen acceso al vaso de leche.

Además, los socios de estas cooperativas podrán tener acceso a nuevas tecnologías y al financiamiento de la banca nacional y de los organismos de cooperación internacional.

El siguiente paso que queremos a dar, una vez consolidada esta cooperativa, oigan bien es la creación de una sociedad de economía mixta que contará con la participación y el apoyo de la Corporación Salvadoreña de Inversiones, conocida por sus iniciales como CORSAIN.

El objetivo de este emprendimiento es consolidar una fuerte alianza público-privada para el desarrollo del sector ganadero nacional.

Hagámonos socios, amigos ganaderos, hagámonos socios, nosotros tenemos la tecnología, les aseguramos el crédito, ustedes contratan la mano de obra y generan los ingresos que necesitan nuestros trabajadores y trabajadoras de la zona rural.

Con esta nueva forma de ver las cosas, la empresa privada, del tamaño que sea, pequeña, mediana o grande y el Gobierno podemos trabajar de la mano y sacar adelante nuestro país.

Eso es lo que pienso ir a decir a los empresarios mañana con ocasión del encuentro nacional empresarial que será inaugurado en horas de la tarde, donde me han invitado para inaugurarlo.

Hagámonos socios del desarrollo pero también del bienestar económico y social de nuestro país.

Amigos y amigas:

Somos conscientes de la necesidad de dar respuesta a los problemas de acceso al crédito que enfrentan los productores.

Es uno de los grande problemas, un problema histórico, nunca resuelto.

Aquí está la Presidenta del Banco de Fomento Agropecuario, el Banco de Fomento Agropecuario ha puesto a disposición a través de líneas de crédito especiales que están destinadas al fomento integral del sector ganadero del país.

El crédito ganadero que no encontraba en la banca privada, lo van a encontrar ahora en el

BFA. Les invito a tocar las puertas, ir a las oficinas del Banco de Fomento Agropecuario a solicitar estos créditos que están diseñados especialmente para ustedes y para sus necesidades.

También les estoy informando desde ya, que el proyecto de decreto que voy a enviar a la Asamblea Legislativa, que solo lo estábamos revisando y estábamos recogiendo las opiniones del sector privado que está representado en el Consejo Económico Social, ese proyecto de decreto para la creación de la Banca Nacional de Desarrollo lo va conocer la Asamblea Legislativa en los próximos días, esperaría el apoyo de los diputados y diputadas para esta banca, necesitamos una banca del Gobierno que piense, no solo en la utilidad, sino que fundamentalmente en el fomento y en el desarrollo de la actividad productiva del país.

Esta banca va tener, esta Banca Nacional de Desarrollo va tener como prioridad la actividad productiva, a diferencia de la banca privada que se vuelca más al consumo.

De esa manera especializamos la banca en el país, el crédito para el consumo que lo siga dando la banca privada, el crédito para la actividad productiva lo va a dar el Gobierno mientras la banca privada no lo de, pero lo ideal sería que también la banca privada no solo piense en el crédito para el consumo, para una casa, para un vehículo, sino que también piense en el crédito para la actividad productiva nacional.

Y dentro de esta actividad productiva, por supuesto el sector agropecuario contará con líneas de crédito especiales. Pero para ello necesitamos que los diputados y diputadas, una vez conozcan de este decreto nos lo aprueben, para que podamos tener ya en los próximos meses una banca que apoye la agricultura, que apoye la ganadería y toda la actividad productiva del país.

Paralelamente, también amigos ganaderos, como noticia para ustedes, estamos trabajando en el combate frontal del contrabando y a la adulteración de los productos lácteos, que además de perjudicarles pone en peligro la salud de la población.

Con este objetivo se creó una comisión integrada por el Ministerio de Agricultura y Ganadería, el Ministerio de Salud, el Ministerio de Justicia y Seguridad y la Dirección General de Aduanas, para reducir el contrabando.

Para despedirme quiero referirme al tema que ocupa en estos momentos al personal del Ministerio de Agricultura y Ganadería y al CENTA.

Me refiero y quiero aprovechar este espacio para esta vez sí hacer publicidad de él, pero especialmente para conocimiento de nuestros agricultores y ganaderos.

Me refiero a la inscripción de los beneficiarios al Plan de Agricultura Familiar para poder recibir el primer paso de la ayuda que se les brinda, como es la entrega de semilla y fertilizantes.

Saben ustedes, ya lo he dicho yo, lo ha dicho el señor Ministro y el Viceministro, saben ustedes que estamos cambiando la metodología de entrega de esta ayuda para cualquier, para evitar más bien, para evitar quitarle toda manipulación política o de cualquier índole.

Ya no queremos que la entrega de paquetes agrícolas de semillas y fertilizantes, sea utilizado por los partidos políticos de cualquier signo para ganar adeptos, para ganar respaldos.

Tampoco queremos que las organizaciones cooperativas utilicen este programa para ganar miembros o que las organizaciones campesinas, como algunas lo han hecho hasta ahora, utilicen este programa también para obligar a los beneficiarios a inscribirse en la organización campesina.

No es un programa para reclutar ni militantes de partidos, ni miembros de cooperativas u organizaciones campesinas.

Queremos que este programa se convierta en un sistema de ayuda directa del Estado a más de 300 mil familias que necesitan verdaderamente de esa ayuda. No queremos que nadie manipule esta ayuda en beneficio propio.

Por esta razón, les pedimos que se inscriban ya en este programa, puesto que de ese modo integraremos un registro de beneficiarios que les permitirá a ustedes acceder luego a otro tipo de asistencia que brindará el Ministerio.

Ustedes verán que hay sectores que en el pasado utilizaron los paquetes agrícolas para hacer política. Cambiaban un paquete de semilla y fertilizante por votos. Esto es lo que queremos evitar con la inscripción que hemos abierto.

El sistema para inscribirse es sencillo inclusive se puede hacer a través de una llamada telefónica. La información, entiendo Ministro, que ya comenzó a circular por los municipios, por los lugares de residencia de las familias que seguramente van a aplicar para recibir la ayuda. Así que una vez les llegue la información, cada familia que puede ser beneficiaria de esos proyectos de entrega de los paquetes de ayuda, cada familia que se haya inscrito en el registro va recibir un paquete de semilla y fertilizante.

Cuando presentamos este Plan de Agricultura Familiar, dije que este plan no iba a desaparecer, no va a desaparecer, nunca pensamos en quitarlo, lo que dijimos es que este Plan ya no iba a ser únicamente un plan de entrega de semilla y fertilizante. Dijimos que este plan se iba a convertir en un programa completo, destinado a mejorar la calidad vida de las 400 mil familias que viven la tierra, que viven de la actividad agropecuaria.

Este plan, además de la entrega del paquete de semilla y fertilizante es un programa de asistencia técnica, de acceso al crédito, de creación socios, de nueva formas de socios,

de

mejora de la productividad, en definitiva es el camino que nos llevará como país a ser autosuficientes en la producción de alimentos.

Imagínense lo que pasaría en El Salvador si fuéramos autosuficientes en la producción de nuestros alimentos, ahora que los precios internacionales de los alimentos se han elevado, El Salvador estaría ganando mucho dinero, porque en lugar de comprarlos los venderíamos, como ocurre con otros países que venden alimentos como Argentina por ejemplo o como Brasil.

Nos veríamos beneficiados de eso, eso es lo que queremos, eso es justamente lo que queremos, como está ocurriendo en este momento con el café, que los altos precio internacional del café, nos están beneficiando como país productor y exportador de café que somos.

Como ven, son objetivos que me interesaba dejarlos muy claros cuál era el propósito de este esfuerzo conjunto que estamos realizando ahora con la entrega del vaso de leche.

El vaso de leche entonces que hoy lanzamos y que no lo hemos embleficado con los niños que han tomado su vaso de leche, pero que luego va a ser para toda esta comunidad educativa, nos va a permitir como les he dicho dos objetivos, combatir la desnutrición infantil, tener a niños y niñas mejor nutridos, para que aprovechen mejor su asistencia a las clases, con los uniformes que les estamos entregando vamos a impedir o vamos a evitar que los niños abandonen la clase, porque los papás no tienen como comprar el uniforme o los útiles escolares. Con el programa también de la ración alimenticia vamos hacer que nuestros niños aprovechen mucho mejor.

Pero por otro lado estamos estimulando la actividad productiva nacional, porque son muchos los sastres, los zapateros, los artesanos que estamos contratando para que nos hagan los uniformes, las costureras también para que nos hagan los uniformes, para que nos hagan los zapatos, los pequeños distribuidores de libros para que nos vendan los libros.

Y van a ser muchos también los agricultores a quienes les vamos a comprar los alimentos y los ganaderos a quienes les vamos a comprar el vaso de leche.

Muchas gracias por invitarme a compartir esta mañana con ustedes. Gracias por el recibiendo afectuoso que me dieron los niños y niñas de este centro educativo, y también sus maestros, su personal administrativo y por supuesto su director.

Gracias por hacernos posible el que hagamos realidad un sueño tan querido por los ganaderos nacionales, como es estimular la compra de leche fluida, leche fresca, a través del vaso de leche.

Que Dios los bendiga, que Dios bendiga a nuestros productores, que Dios bendiga al pueblo salvadoreño.